
Intervención del Presidente de la República en Aeropuerto de Arica 

ARICA, 21 de octubre de 2005 

 

S.E.: Estamos muy contentos de haber podido hacer esta escala, porque me pareció que 

era una forma de demostrar también por qué tengo claro cuáles son los compromisos 

que uno asume, cómo debe cumplirlos. Y quise, en consecuencia, acá, en medio de 

futuros habitantes de esta futura región, poder compartir un momento de alegría, como 

es este proyecto de ley, señalar, claro, que termina una etapa, y como siempre ocurre, 

ahora comienza otra, que es la responsabilidad de cada uno de trabajar por tener una 

región cada vez mejor. 

 

Pregunta: ¿Qué tarea va a asumir Arica ahora? 

 

S.E.: Creo que las tareas son una definición clara, como lo han venido haciendo con 

tanto ímpetu, cuáles son las líneas básicas de su desarrollo, cómo se fortalece la 

capacidad portuaria, cómo se fortalecen las relaciones con los países vecinos. Y luego, 

todos los temas a que me referí, el tema agrícola, el tema minero, el tema turístico, el 

tema del litoral pesquero. Son muchos los temas que hay por delante que hay que 

abordar, y las universidades. 

 

Pregunta: Hay una tarea parlamentaria también. 

 

S.E.: La tarea parlamentaria no va a ser fácil, porque probablemente va a haber un 

debate más amplio de otros territorios del país que también aspiran a poder tener 

autonomía regional, pero a mí me parecía que lo que estaba maduro era la situación de 

Arica y Valdivia, y era respecto de las cuales yo había asumido un compromiso. 

 

Pregunta: ¿Cómo se puede trabajar en el Parlamento para que el proyecto no tenga 

algún traspié? 

 

S.E.: Bueno, creo que es una buena tarea que tienen los representantes de ustedes en el 

Parlamento, y nosotros, por supuesto, haremos todo lo nuestro desde el Ministerio del 

Interior. 

 

Pregunta: Al terminar su mandato ¿deja algo pendiente con Arica, que usted haya 

querido hacer? 

 

S.E.: Siempre deja tareas pendientes, cosas que no se alcanzaron a abordar en su 

integridad, todo el tema, por ejemplo, de los embalses, que hay estudios hechos que, no 

obstante, hay que abordar. Como diría yo, un gobierno es un continuo en la historia de 

un país, y siempre queda una posta de relevo para el que lo reemplaza a uno, así como 

uno a su vez se apoyó en los hombros de lo que hicieron los antecesores. 

 

Pregunta: ¿Con qué espíritu se apresta para arribar a Roma? 

 

S.E.: Creo que es una fecha muy simbólica para los 15 millones de chilenos y creo que 

tenemos que estar muy agradecidos de lo que va a ocurrir el domingo. El haber tenido 

nosotros a un héroe de la paz, una persona que fue capaz de interpretar tan bien el alma 

nacional. Y como toda persona que guía, que interpreta, que conduce con su ejemplo, 

también en esos días tuvo que soportar momentos un poquito amargos. Pero creo que 



ahora estamos todos en la conclusión que la caridad comienza cuando termina la 

justicia. Lo importante, es cómo tener más justicia para que no haya necesidad, no digo 

de caridad, que siempre lo habrá, pero la situación de que tenemos un país mejor 

organizado.  

 

Pregunta: ¿Tiene alguna referencia de cuánto va a …. Esta nueva región, nuevos 

recursos? 

 

S.E.: No, no, porque no implica mayores recursos… 

 

Declaraciones a El Mercurio: 

 

 

S.E.: Muy contento, quería venir, hacía tiempo que quería venir a ver cómo estaba 

quedando el aeropuerto, no había podido venir cuando se iniciaron faenas, y estamos 

muy contentos de ver el avance que acá ha habido y saber que esperan que una actividad 

parcial se va a poder hacer el próximo verano. De manera que haya una mejor atención, 

como se merecen los ariqueños y los que vengan a visitar Arica. 

 

Pregunta: ¿Está satisfecho de poder cumplir su palabra y finalmente enviar esta ley? 

 

S.E.: Claro, cada vez que venía usted me pregunta, yo le decía, "no depende de mí, 

depende de la reforma constitucional". Se hizo la reforma y había, para mí, dos 

proyectos que eran emblemáticos, el de Arica y Valdivia. Yo entiendo que puede haber 

otro debate en el Parlamento, pero lo que estaba para mí más claro eran los antecedentes 

tanto de Arica como de Valdivia para que pudieran ser región. 

 

Pregunta: Hoy día se supo que estuvo en riesgo su vida. 

 

S.E.: Uh, eso es antiguo, déjala hasta ahí no más. Son cosas ya que pasaron. 

 

Pregunta: En relación a lo que pasó en Valdivia ¿está arrepentido de haber expresado su 

enojo? 

 

S.E.: ¿Cómo voy a estar arrepentido de un enojo? Ellos estaban interrumpiendo un acto 

tan hermoso como el de hoy y haciendo un pésimo servicio a la causa que querían 

defender. Hay que saber comportarse en democracia. …….el Presidente sabe……. muy 

bien las cosas cuando se enoja y cuando no se enoja. 


